
第４号関係

意見があった会議 令和５年度第２回港区区政会議福祉部会

委員の意見

　特定健診やがん検診の受診率向上に向けた取組について、特に大腸

がんは定期的に検診を受けていれば、90％以上助かるとも言われてい

るので、さらなる広報が必要だと思う。

区長が講じた

措置の内容

　受診率向上のために、特定健診と複数のがん検診を同日に受診でき

る総合がん検診の設定や、夜間・休日の検診の開催を実施しているとこ

ろでありますが、広報紙を中心として、さまざまな媒体の活用や機会をと

らえ、多面的に周知・啓発・勧奨を継続してまいります。

意見があった会議 令和５年度第２回港区区政会議こども青少年部会

委員の意見

　学校再編整備計画では、池島小学校の令和６年度の１年生が２

１人となっているが、現時点では５人と聴く。統合が決まった今後は１

年生が誰も入ってこないなども懸念される。また、現１年生の女子は１

人といった状況で、この児童は６年間、同学年の同性の友だちがいない

ため転校することもあり得る。こんな状況となる前に考えて欲しかった。

保護者の口コミによって八幡屋小や三先小を選択して行くことが続き、

池島小だけが減ってきた現状について、如何なものかと思う。

区長が講じた

措置の内容

　保護者から「もっと早くできないのか」という声も聴いており、検討を進め

てきましたが、小学校の再編は校舎の増築が必要となるため、最短で令

和11年度の統合予定となっています。現１年生の女子児童がこのまま

池島小で卒業まで通学させるか等について学校とも話をしましたが、今は

転校等の意向はないと聞いています。今後転校の意向がある場合、他

校へ転校できる指定校変更制度があります。当面は、修学旅行など行

事等を合同で行うなど、統合する学校間での交流を進めることを関係校

には伝えています。また、学校選択制については、全市でアンケート調査

による検証を行ったところ、「近くの学校に通える」「慣れた友達と同じ学

校に通える」といったメリットも認められ、市として制度継続となっていま

す。三先小なども児童は非常に減っており、今後、他の学校も減っていく

と「次の再編」も考えなくてはいけなくなります。こうしたことから、地域全体

で子どもを増やすことに取り組む努力が必要です。

　条例第９条第１項の規定により区長が講じた措置の内容



意見があった会議 令和５年度第２回港区区政会議こども青少年部会

委員の意見

　統廃合後の学校跡地は防災拠点になるとのことだが、池島地域の活

動は池島小校下のままか、それとも、今後、池島など3地域は新しい学

校単位での地域活動となるのか。　また、学校体育施設開放事業は、

旧来どおり（統廃合前の学校）で活動できるのか、それとも新しい学校

に集約されるのか。

区長が講じた

措置の内容

　学校を統合しても、それぞれの地域活動は変わりません。ただし、PTA

は学校単位なので、具体的な活動については検討が必要になり、今

後、検討会議で諮っていくことになります。先行して再編している区では、

統廃合後の跡地について防災拠点として残すこと以外に、どこまで調整

できるか分からないが、これまで実施してきた餅つきや夏祭りといったことに

使わせて欲しいとお願いしてきました。現時点で約束できるものではありま

せんが、地域としてどのようなことを続けたいのか、検討会議で聴かせてい

ただき、跡地活用の事業者募集の際に反映していきたいと思っていま

す。

意見があった会議 令和６年度第１回港区区政会議福祉部会

委員の意見

　今回、若年性認知症のチラシが配付されました。以前はチラシをもらい

薬剤師会会員に配っていましたが、今は電子化を進めている。チラシの

データをいただければ会員ページに掲載でき、必要に応じて印刷し掲示

するなど活用できる。

区長が講じた

措置の内容

　区役所と薬剤師会とで調整して、部会の翌日に若年性認知症のチラ

シのデータを送信し、活用していただきました。今後も印刷物のデータを

送信して、活用していただけるようにします。

意見があった会議 令和６年度第１回港区区政会議安心安全・まちづくり部会

委員の意見
　万博時や客船入港時などの外国人も多く来訪している際の有事を想

定した訓練を実施する予定があるか。

区長が講じた

措置の内容

　現在のところ訓練の予定はありませんが、飲食店やサービス業を営んで

いる方に有事の際に外国人にツールを使って、実際どういった避難誘導

ができるのかといったことを考えていただきたいです。まずは、自分の身を守

ることが最優先となりますが、ツールはホームページから自由にダウンロード

して使用できるので、実際の有事の際には、地震や津波を知らない外国

人の方に案内誘導してもらえればと考えています。弁天町駅周辺におい

ては、万博時、多くの乗り換え客が想定されるところから、万博開催まで

に鉄道事業者とも連携した訓練を実施したいと考えています。



意見があった会議 令和６年度第１回港区区政会議こども青少年部会

委員の意見

　港中学校と築港中学校の統合後の通学距離について、築港4丁目

や海岸通２丁目などからの徒歩での通学は厳しい。自転車通学の許

可や、公共交通機関を利用する際の費用負担をする考えはあるのか。

区長が講じた

措置の内容

　「港中学校・築港中学校　学校適正配置検討会議」において、通学

の安全確保や負担軽減のための対策として、自転車通学や、公共交

通機関の利用等も視野に入れながら、ご意見をいただき、検討を進めて

まいります。

意見があった会議 令和６年度第１回港区区政会議全体会議

委員の意見

　港区町会加入促進アクションプランについて、１つの手法としては従来

通りのやり方もありだとは思うが、これではあまり改善しないのではないか。

　SNSを利用して災害と子育てに特化した質問や広く宣伝するチャンネ

ルがあってもいい思う。区全体で考えるスタイルの方がいいのではないか。

区長が講じた

措置の内容

　現在災害に特化したチラシを新しく作成しています。外国人も多く増え

ており、子育てと併せ、防災に焦点を当てた町会加入促進を進めていき

たいと考えています。

　情報を紙媒体で入手しておられる方もいるので、チラシなども活用しな

がら、ホームページ、SNSでの情報発信と併用して取組を進めてまいりま

す。


